

ENSAYO: POLÍTICAS DE DESARROLLO EN MÉXICO

TRABAJO SOCIAL EN MÉXICO
LIC. ADRIANA MARICELA MORALES SOL

PRESENTA EL ALUMNO:

Anel Del Rocío Gordillo Domínguez

GRUPO, CUATRIMESTRE y MODALIDAD:

6to. Cuatrimestre “A” Trabajo Social
Semiescolarizado

Frontera Comalapa, Chiapas

04 de Junio de 2020.

En este ensayo tenemos como tema base las políticas de desarrollo en México. En cada parte de nuestro país nos encontramos con diversos factores que impiden el avance en cada uno de ellos, uno de estos es la, economía de México que está basada en el mercado libre orientado a las exportaciones. La economía contiene una mezcla de industrias y sistemas agrícolas modernos y antiguos, ambos dominados cada vez más por el sector privado. Muchas veces este factor impide el desarrollo del país tanto en el ámbito tecnológico e industrial.

El Desarrollo es la evolución y se refiere al proceso de cambio y crecimiento relacionado con una situación, individuo u objeto determinado. Es el proceso por el cual una comunidad progresa y crece económica, social, cultural o políticamente.

Dentro de los tipos de Desarrollo podemos hablar del:

DESARROLLO ECONÓMICO

Es el crecimiento continuo y sostenido de la capacidad de un país o región para generar riqueza, así como para mantener e incrementar su capital financiero, todo lo cual se traduce en la posibilidad de ofrecer a sus ciudadanos óptimos niveles de prosperidad y bienestar. México es un país con un débil crecimiento económico, debido a que hay muchas problemáticas que lo han llevado a explotar nuestros mismos recursos sin obtener beneficios a nuestro país ni generar ingresos.

DESARROLLO COMUNITARIO

Es la mejora del bienestar y el sustento de las personas que viven en las zonas más necesitadas del Estado de México y busca ampliar el impacto y beneficio social de la población establecida en comunidades de alta y muy alta marginación, mediante un mayor incremento en la entrega de recursos.

Al comenzar el siglo xx, México tenía un modelo de modernización con una premisa, la incorporación de la población rural, que incluía, la educación y la alfabetización castellana se convirtieron en la principal herramienta de cambio social y modernización, que se observó con mayor claridad a partir de los gobiernos posrevolucionarios.

Estás mejoras estaban orientadas a reducir la pobreza extrema en las localidades marginadas, fortaleciendo los procesos de desarrollo comunitario, mediante la capacitación a Grupos de Desarrollo para la adquisición de habilidades y conocimientos de sus integrantes, haciendo posible la autogestión de proyectos comunitarios en beneficio de su localidad.

Uno de los principales estudiosos de los sistemas de producción campesinos fue A. V. Chayanov (1987); de origen ruso, este autor aseguraba el carácter no excedentario de los campesinos. Basado en el estudio del campesinado ruso concluye con la idea de una lógica de subsistencia no capitalista de las unidades de producción campesinas. Me parece una excelente idea de este autor al enfatizar su proyecto y tomar en cuenta el pueblo, ya que , es muy importante que estudiemos la gran labor del campesino, en su mayoría todos los productos son parte de la gran producción agrícola.

REFORMA AGRARIA Y DESARROLLO RURAL

La revolución mexicana de principios del siglo xx de profundo origen agrarista trajo consigo conquistas sociales y políticas de carácter toral para el medio rural, entre las cuales destaca la creación del artículo 27 en la Constitución de 1917. Sin duda los antecedentes de los movimientos zapatista y villista fueron determinantes en la institucionalización de ese artículo y en la creación de la Ley Agraria, sin olvidar la importante contribución científica de Andrés Molina Enríquez con su célebre texto.

La Reforma Agraria es un conjunto de medidas políticas, económicas, sociales y legislativas impulsadas con el fin de modificar la estructura de la propiedad y producción de la tierra en un lugar determinado.

LA REVOLUCIÓN VERDE

Para los años sesenta el avance tecnológico en materia agropecuaria era ya muy importante: obras hidráulicas, maquinización del campo y la agroindustria eran componentes fundamentales para la modernización de la economía rural (principalmente el sector exportador). Es muy importante resaltar que para nuestro país fue un beneficio muy grande el gran apoyo a proyectos relacionados con el campo, ya que, es la principal fuente productiva para una zona rural.

La Revolución Verde se inició con el descubrimiento de semillas híbridas de trigo de alto rendimiento en México, llevado a cabo por Norman Borlaugh, de la Fundación Rockefeller, con la colaboración de técnicos mexicanos. Las variedades mexicanas de trigo enano, insensibles a la duración del día y capaces de tolerar grandes cantidades de fertilizantes, producen más de seis toneladas por hectárea en promedio y más de ocho en casos excepcionales” (Flores, 1974). Gracias a esta aportación hoy podemos ver que la mayor producción de semillas viene

de nuestro país y ahora puede ser exportador. Esto en gran parte genera un gran ingreso económico para tener una mejor calidad de vida.

DESARROLLO RURAL SOSTENIBLE

El desarrollo sostenible tiene su origen en la crítica, evaluación y propuestas sobre los impactos de la producción y el consumo humano en el medio ambiente, los ecosistemas y la biodiversidad. La noción de desarrollo sostenible surge a partir de 1987, con la publicación de "Nuestro Futuro Común" y sobre todo a partir de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Medio Ambiente y el Desarrollo, celebrada en Río de Janeiro, Brasil, en 1992. Esto vendría a proponer un sustento en la idea económica de productividad campesina, para que los productos que fueran exportados no fueran contaminados, sino que, con la llegada de la revolución industrial se pudiera tener un control de dichos productos.

DESARROLLO RURAL CON ENFOQUE TERRITORIAL

El enfoque territorial también supone la necesaria planeación rural participativa, el fortalecimiento del tejido institucional de los ámbitos locales y la transformación productiva. Esto va más allá de la perspectiva geográfica, esto significa que, el territorio no solo se compone por factores económicos, naturales y políticos de la vida, más bien dentro del territorio necesitamos de distintos servicios, que no solo los que habitan en un territorio urbano deberían tener, sino darse cuenta que quien más necesita de esos servicios son los que están en una zona rural.

Desde el México independiente ha sido claro el debate teórico, ideológico y político sobre la forma como las instituciones se deben relacionar con la población rural, con el fin de integrarlas o hacerlas funcionales a un determinado tipo de desarrollo que las élites gubernamentales. También en una zona rural podríamos incorporar cierto tipo de maquinaria e invertir en gran parte de las zonas donde no cuentan con recursos y así generar producción.

En conclusión podemos observar que las políticas del desarrollo rural deberían ser la prioridad, porque hay estados muy marginados que no cuentan con los mismos servicios con los que cuentan en una zona urbana, es por eso que el gobierno del estado se enfoca más en invertir el capital en lugares más reconocidos, no percatándose que quienes más lo necesitamos somos los que vivimos en un área rural y que merecemos también gozar de los servicios que por derecho nos pertenecen.

BIBLIOGRAFÍA:

- https://es.wikipedia.org/wiki/Econom%C3%ADa_de_M%C3%A9xico
- <https://conceptodefinicion.de/desarrollo/>
- <https://www.significados.com/desarrollo/>
- <https://www.eluniversal.com.mx/opinion/gregorio-vidal/crecimiento-y-desarrollo-en-mexico>
- [http://transparenciafiscal.edomex.gob.mx/sites/transparenciafiscal.edomex.gob.mx/files/files/02020201\(1\).pdf](http://transparenciafiscal.edomex.gob.mx/sites/transparenciafiscal.edomex.gob.mx/files/files/02020201(1).pdf)
- <file:///C:/Users/EQUIPO/Downloads/Políticas%20de%20desarrollo%20rural%20en%20Mexico.pdf>